



El Ejército alemán ocupa la capital de Noruega

Todos los puntos vitales de Noruega en manos de los alemanes.--Las fuerzas aéreas producen sensibles pérdidas a la flota inglesa.--Dos acorazados y dos cruceros pesados alcanzados por las bombas.--En Inglaterra se desmienten estas pérdidas.--Nuevo Gobierno noruego en Oslo.--El Presidente subraya la violación de la neutralidad consumada por los ingleses con la colocación de minas.--Los aliados no piensan atacar ni a Holanda ni a Bélgica.--Hacia un nuevo Gobierno danés.--Roosevelt y la invasión de Escandinavia.--La respuesta sueca a Alemania.--Declaración de Chamberlain en la Cámara de los Comunes.

Discurso de Chamberlain en los Comunes

Londres.—Un ambiente de gran agitación dominaba ayer tarde en la Cámara, cuando empezó la sesión en la que Chamberlain hizo su anunciada declaración.

En la tribuna diplomática se encontraba el ministro de Noruega, los embajadores de Bélgica, España, Argentina, Rusia y China y los ministros de Letonia y Perú. El primer ministro, en medio de grandes aplausos, tomó la palabra y dijo:

«Alemania, que desde que empezó la guerra actual había tratado de dominar en la península escandinava y de obtener el control de la política y la economía de los países del Norte, intensificó la presión que ejercía sobre ellos. Desde mi último discurso, la situación no ha hecho más que desarrollarse rápidamente.

El Gobierno alemán se ha atribuido el derecho de eliminar de las aguas noruegas a todos los barcos neutrales y los aliados decidieron no tolerar que se prolongara este estado de cosas (aplausos) y comunicaron al Gobierno noruego que se reservaban el derecho de tomar las medidas necesarias para restablecer el equilibrio. Ni por un momento pensaron los aliados en ocupar el territorio escandinavo, mientras éste no fuera atacado por Alemania. Las afirmaciones alemanas que pretendían lo contrario son una pura invención y no pueden fundamentarse en ningún hecho (Aplausos).

Las tropas y los elementos motorizados del Ejército alemán atravesaron esta madrugada la frontera danesa y ocuparon una considerable extensión del territorio de este país. Por otra parte, se anuncia que tropas alemanas han desembarcado en Copenhague y en diversos puntos del territorio noruego.

El Gobierno del Reich asegura que la invasión de Noruega constituye un acto de represalia por la intervención de los aliados en las aguas noruegas. Esta afirmación no puede engañar a nadie. (Aplausos).

Nuestros informes indican claramente que la invasión alemana no solo estaba planeada, sino en marcha antes de que colocáramos nuestras minas. Y los hechos me dan la razón. Por ejemplo, sé que entre los puertos noruegos ocupados por los alemanes figura el de Trondheim, que dista unas 700 millas del puerto alemán más próximo: Cuxhaven. Pues bien; aun suponiendo que la expedición alemana empezara inmediatamente después de la colocación de minas, no podría haber llegado aún a Trondheim. Esto prueba que los planes del Reich para invadir Dinamarca y Noruega estaban preparados y habían sido puestos en ejecución mucho antes de que los aliados minaran las aguas noruegas.

En vista de la nueva situación creada por la acción alemana—siguió diciendo Chamberlain—el Gobierno de Su Majestad ha comunicado al de Noruega que está dispuesto a prestarle una ayuda completa (grandes aplausos) y a hacer la guerra en plena asociación con aquel país. Poderosas unidades de la flota británica están ya en el mar.

El primer ministro terminó su declaración con las siguientes palabras: «Haremos frente a esta nueva amenaza contra la independencia de los pueblos libres en íntima cooperación con el Gobierno francés, cuyas fuerzas actúan junto con las nuestras. Tengo la absoluta certeza de que la nueva agresión alemana se volverá contra ella y contribuirá a la definitiva derrota de nuestro enemigo.» (Grandes aplausos).—Efe.

Los aliados no piensan atacar a Holanda ni a Bélgica

Londres.—Ha sido publicado el siguiente comunicado oficial:

«Se ha sugerido por parte de Alemania que Inglaterra tiene intención de invadir Holanda o Bélgica, lo que justificaría que Alemania se anticipara a dicha acción. Después de la invasión de Dinamarca y Noruega, por Alemania, la conclusión inmediata a que llega la mayor parte de la gente, es la de que Alemania, como de costumbre, está preparando el terreno para un nuevo asalto contra alguna otra nación neutral.

Toda sugerición de que Inglaterra o Francia tengan intención de atacar a Holanda o Bélgica, es tan fantástica que no puede ser creída por nadie.»—Efe.

Se va a constituir un nuevo Gobierno en Dinamarca

Copenhague.—El primer ministro ha declarado ayer noche, ante la Cámara, que el Gobierno deplora la muerte de buenos hijos de Dinamarca, ocurrida en las primeras horas del día de ayer. Nuestro único deseo es la paz.

Anunció que están efectuándose negociaciones para la formación de un Gobierno de base más amplia para el que se ha obtenido el consentimiento de todas las partes interesadas.—Efe.

Comunicado alemán de anoche

Berlín.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunicaba anoche:

«Al terminar la jornada de hoy, todos los puntos de apoyo noruego de importancia se encontraban firmemente en manos de los alemanes.

Han sido ocupadas, en especial, por fuerzas considerables las ciudades de Narvik, Dronheim, Bergen, Stavanger, Christiansand y Oslo. En los lugares en que ha sido opuesta alguna resistencia, como en Christiansand y Oslo, ha sido vencida.

Las fortificaciones costeras, ocupadas por formaciones de asalto del Ejército, en cooperación estrecha con la Marina de guerra y la aviación, están dispuestas a rechazar todo ataque enemigo, del mismo modo que las potentes formaciones de las fuerzas aéreas.

Dichas fuerzas actuando parcialmente en cooperación con las formaciones de combate instaladas en los aeropuertos de Noruega, han conseguido esta tarde causar sensibles pérdidas a una flota anglo-francesa, anclada al Oeste de Bergen.

Según los resultados parciales conocidos hasta ahora, dos buques de línea y dos cruceros pesados, han sido alcanzados en varias ocasiones por bombas de grueso calibre.

La calma reina en Dinamarca y Noruega. Sin tener en cuenta la posibilidad de ninguna acción enemiga, el avance de las fuerzas alemanas continúa desarrollándose a un ritmo rápido y metódico.—Efe.

Las tropas alemanas en Oslo

Roma.—La Agencia Stefani comunica que las tropas alemanas han entrado en Oslo, a las siete y media de la tarde de ayer, hora local.—Efe.

Comunicado alemán de las siete de la tarde

Berlín.—El alto Mando del Ejército alemán comunica a las siete de la tarde:

«Las operaciones relativas a la ocupación de Dinamarca y de la costa noruega, se han desarrollado ayer, 9 de abril, según se había previsto.

No se ha producido ningún incidente en la ocupación de Dinamarca. En la costa noruega sólo ha habido resistencia cerca de Oslo. Esta resistencia ha sido vencida esta tarde y la ciudad de Oslo ha sido ocupada.—Efe.

El Rey y el Gobierno de Noruega

Oslo.—El Rey y el Gobierno de Noruega han salido para Hamar. Con ellos van los representantes de Francia e Inglaterra y otros diplomáticos.

La Legación de los Estados Unidos en Oslo ha sido autorizada para hacerse cargo de los intereses de los súbditos británicos en Noruega.—Efe.

El acuerdo noruego-alemán

Oslo.—El prefecto de Policía de Oslo ha dado a conocer el acuerdo concertado con el Mando alemán: «La evacuación que acaba de comenzar debe concluir inmediatamente. Todos deben regresar a sus hogares y reanudar el trabajo.

Los que han salido ya de la ciudad están invitados a regresar».

Esta orden trata de mantener a la población dentro del orden de la realidad actual.—Efe.

El oro de Suecia y Noruega, en Norteamérica

Washington.—El departamento de Comercio anuncia que los países escandinavos enviaron recientemente su oro a los Estados Unidos, en apariencia para poner en seguridad sus metales preciosos.

En la semana terminada el 3 de abril, Suecia envió a los Estados Unidos 21.938.485 dólares en oro, lo que eleva a más de 114 millones de dólares el total oro exportado por dicho país a los Estados Unidos.

Desde principios de 1940, Noruega envió más de 33 millones oro desde

el mes de enero, pero nada durante la semana última.

Las importaciones totales durante la semana que ha terminado el 3 de abril se han elevado a dólares 85.267.117, contra 231.117 que fueron enviados durante la semana anterior.—Efe.

Tres combates de las flotas aliada y alemana

Londres.—Según informaciones todavía no confirmadas, la flota inglesa y la alemana han entablado combate en tres lugares diferentes. El Almirantazgo se ha negado a facilitar informaciones.—Efe.

La aviación alemana ataca a los buques de guerra ingleses, alcanzando a seis

Berlín.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas publica el siguiente comunicado complementario:

«Según noticias procedentes de los órganos de reconocimiento de las unidades, fuerzas considerables pertenecientes a la Aviación alemana se han hecho al espacio ayer tarde, desde los aeródromos de Dinamarca y Noruega, para atacar a las fuerzas navales inglesas. En la zona septentrional del mar del Norte se ha podido constatar la presencia de buques de línea, cruceros pesados y ligeros y contratorpederos enemigos.

Las primeras noticias recibidas por radio indican como primer resultado provisional que las siguientes unidades han sido alcanzadas por bombas de grueso calibre: dos acorazados, alcanzados cada uno por tres bombas, que dieron de pleno en los barcos.

Dos cruceros pesados, asimismo alcanzados en pleno por proyectiles pesados. Además, se ha producido una vía de agua a un barco y otro ha sido incendiado. En la superficie del agua se ven grandes manchas de aceite.—Efe.

¿Buque de guerra alemán, hundido?

Estocolmo.—A la Agencia Reuter comunican de Estocolmo que, según noticias recibidas en dicha capital, un barco de guerra alemán, probablemente un destructor, ha sido hundido por las baterías de cos-

ta noruegas en Droeback, en el «flord» de Oslo.

El mismo despacho añade que el aeródromo de Kjilla ha quedado completamente destruido después de los bombardeos de ayer, pero que la ciudad próxima de Lillestrom ha escapado a los daños.—Efe.

¿El «Bremen» hundido?

Londres.—Reuter publica noticias de Amsterdam diciendo que, según rumores circulados anoche en Holanda, ha sido hundido el vapor alemán «Bremen», que llevaba a bordo mil trescientos hombres.—Efe.

¿El «Amasis», alemán, torpedeado?

Estocolmo.—Comunican a la Agencia Seuter, que el barco alemán «Amasis», de 7.000 toneladas, ha sido torpedeado hoy ante la costa occidental de Suecia, según un despacho recibido de Lisekil.—Efe.

Sólo dos cruceros sufrieron daños leves

Londres.—El Almirantazgo publica el siguiente comunicado oficial:

«La afirmación alemana de haber alcanzado y causado daños importantes a dos acorazados y dos cruceros pesados no es exacta. Lo cierto es que ningún acorazado ha sido alcanzado y que dos cruceros sufrieron daños muy leves, producidos por cascos de metralla.—Efe.

Nuevo Gobierno noruego

Londres.—La radio de Oslo anuncia la constitución de un nuevo Gobierno nacional, formado después de la ocupación de Oslo, por las tropas alemanas.

Está constituido de la manera siguiente: Primer ministro y ministro de Negocios Extranjeros, Vidkun Quisling.

Ministro de Defensa, mayor Wosslew. Previsión, Gulbrand Lunde. Justicia, Jonas Lie.

Trabajo, Ernest Skanske. El nuevo jefe del Gobierno, Vidkun Quisling, había participado como secretario en la expedición de Nane a Rusia después de la Gran Guerra. En 1935 fué ministro de la Defensa Nacional y más tarde se retiró del Gobierno para fundar un nuevo partido político.—Efe.

Declaración del nuevo Gobierno noruego

Oslo.—El nuevo Gobierno constituido para defender los intereses de Noruega, es un Gabinete de concentración nacional.

En la declaración hecha por el nuevo Gobierno, se invita a todos los noruegos a realizar esfuerzos coordinados para mantener la tranquilidad del país. La declaración termina dirigiéndose al Ejército, que debe prestar asentamiento al Gobierno nacional.—Efe.

Una proclama del nuevo primer ministro

Oslo.—El jefe del nuevo Gobierno noruego, Vidkun Quisling, ha dado lectura a las veinte horas treinta minutos, de una proclama dirigida al pueblo noruego. En dicha proclama se subrayan los actos de violación de la neutralidad noruega, cometidos por los ingleses al colocar minas en las aguas jurisdiccionales noruegas. Pone de relieve asimismo, la falta de argumentos de fondo de que adolecen las protestas hechas por el Gobierno diplomático.—Efe.

El nuevo Gobierno noruego

Oslo.—Solamente ciertos miembros del Gobierno salieron de Oslo

en las primeras horas de la mañana. Otros varios se quedaron en la capital. En las primeras horas de la tarde, ha quedado restablecida la calma en Oslo. Dos ministros que se habían trasladado a Hamar, han regresado a la capital, para reunirse con los demás miembros del Gabinete.

Los ministros que han regresado, no aprueban la política del Gabinete refugiado en Hamar, y se han solidarizado con el nuevo Gabinete, constituido bajo la presidencia de Quisling.—Efe.

Noruega, beligerante

Nueva York.—A partir de hoy miércoles, el pabellón noruego será considerado como beligerante. Los Bancos de Nueva York han suspendido todas las transacciones en moneda danesa y noruega.—Efe.

La invasión de Escandinavia ha acercado la guerra a los Estados Unidos—dice Roosevelt

Washington.—Hull ha declarado que el Gobierno de los Estados Unidos tiene la intención de extender la ley de neutralidad a las nuevas regiones de actividad bélica de Europa. Anunció que el departamento de Estado prepara una comunicación que será sometida al presidente para que pueda poner en vigor la ley de neutralidad.

Roosevelt declaró que el comunicado por el que se incluye a Dinamarca y Noruega dentro de la zona de neutralidad sería tal vez publicado ayer noche.

El presidente replicó a un periodista que la invasión de Escandinavia cree ha acercado la guerra a los Estados Unidos.

Añadió que sería conveniente que el pueblo americano pensara más acerca de las posibilidades del conflicto europeo, y con mayor intensidad de como lo ha hecho en los seis últimos meses.—Efe.

La respuesta sueca a Alemania

Berlín.—El ministro de Negocios Extranjeros sueco, ha remitido ayer tarde al ministro de Alemania en Estocolmo respuesta al «memorandum» que el Gobierno del Reich envió al de Suecia, relacionado con la actitud de este país frente a las medidas tomadas por Alemania en Noruega y Dinamarca.

En la respuesta entregada, el Gobierno sueco declara su decisión de continuar su política de estricta neutralidad, y que no se propone adoptar ninguna resolución que afecte a las medidas alemanas en Noruega y Dinamarca.

El Gobierno sueco ha subrayado, además, en su respuesta, que no tiene en proyecto ninguna disposición susceptible de originar conflicto alguno entre los Gobiernos alemán y sueco.—Efe.

Invitación a la serenidad.

Washington.—Según «Associated Press», varios senadores se han dirigido a la opinión pública, invitándola a acoger con serenidad las últimas noticias. Menary ha declarado que el conflicto actual no interesa directamente a los Estados Unidos.—Efe.

(Continúa en cuarta plana)

Banco Español de Crédito

Sucursal de Burgos

Pago de cupones atrasados

Dispuesto por Orden de 2 de los corrientes, que, desde el día 15 de julio próximo, podrán presentarse al cobro los cupones no pagados ni prescritos de vencimientos anteriores al 1.º de julio de 1938 correspondientes a

Deuda Interior 4%.
Deuda Exterior 4%, domiciliada en España.
Obigs. del Plan Nacional de Cultura, emisión 15-1-1936 y
Obigs. del Patronato Nacional del Turismo, emisión 15-1-1929

este BANCO ESPAÑOL DE CREDITO, en atención a sus señores Depositantes y Clientes, pone en conocimiento de los mismos que «a partir del próximo lunes, día 15 de abril, podrán hacerlos efectivos en las oficinas de dicha Entidad en esta plaza, sitas en la calle de Almirante Bonifaz, núm. 24.

Horas de caja: de nueve y media a una

Información de la tarde de ayer

El Ejército alemán entra pacíficamente en Dinamarca

Fuerzas navales del Reich ocupan puntos estratégicos de la costa noruega.--En los círculos noruegos de Londres se afirma que han comenzado las hostilidades entre Alemania y Noruega.--Comunicado especial del Alto Mando Alemán. Memorandum germano a los Gobiernos de Dinamarca y Noruega.--El Ejército alemán y el danés, en mutuo contacto. Alocución del jefe de las fuerzas alemanas al Ejército y población de Noruega.--Unidades de guerra inglesas, alcanzadas en Scapa Flow.--Suecia no ha tomado aún medidas militares.--Se habla de una expedición de fuerzas británicas a Noruega.--Se está desarrollando una batalla naval en la costa occidental noruega.--Reynaud y Daladier, a Londres.

Desembarco alemán en puerto noruegos

Oslo.—(Urgentísimo): Se anuncia que las tropas alemanas han desembarcado en puertos noruegos a las tres de la madrugada.—Efe.

Noruega en guerra con el Reich

Nueva York.—(Urgentísimo): El ministro de Noruega en esta capital ha declarado que Noruega se halla en guerra con Alemania, según el corresponsal de la Agencia Reuter.—Efe.

Ocupación de una ciudad

Oslo.—(Urgentísimo): Radio Oslo, anuncia que los alemanes se han apoderado de Trondheim.—Efe.

El Gobierno noruego cambia de residencia

Oslo.—(Urgentísimo): El Gobierno noruego ha abandonado esta capital, trasladándose a Hamar.—Efe.

Bergen, ocupado

Oslo.—Radio Oslo anuncia que los alemanes han ocupado el puerto de Bergen.—Efe.

Otros puntos noruegos ocupados por los alemanes

Oslo.—Radio Oslo comunica a las ocho de la mañana que las fuerzas navales alemanas entraron anoche en todos los fiord a pesar de la resistencia de la flota y Artillería noruegas. Hortem fue bombardeado y el fuerte de Bergen, así como el pueblo, ocupados después de fuerte lucha. También ha sido atacado por los alemanes Christiansund.—Efe.

Invasión alemana en Finlandia

Copenhague.—La Radio comunica que fuerzas alemanas han invadido el Sur de Finlandia.—Efe.

Narvik, ocupado

Oslo.—La Radio anuncia la ocupación de Narvik por las tropas alemanas.—Efe.

Al paso de los propósitos aliados

Berlín.—La D. N. B. comunica que desde hace muchos meses Inglaterra y Francia trataban de hacer de Escandinavia un nuevo escenario de guerra contra Alemania. Igualmente las tentativas de las plutocracias occidentales de intervenir en el conflicto ruso-finlandés, los intentos de cortar las relaciones comerciales de Noruega con Alemania para impedir el paso a esta de minerales y otras sustancias, la terminación de la guerra ruso-finlandés que tanto sentimiento produjo a Inglaterra y Francia, no fueron suficientes para impedir el logro de nuevas vías para sus propósitos de extender la guerra. El Gobierno alemán ha venido siguiendo con atención todos estos hechos. A partir de hoy, Alemania ha tomado sus medidas para impedir que el Norte de Europa sirva a los ingleses para extender la guerra.

El mando supremo del Ejército alemán, comunica que para contrarrestar la maniobra inglesa contra la neutralidad de Dinamarca y Noruega, el Ejército alemán ha tomado la protección armada de estos dos países.

Esta mañana, fuertes contingentes alemanes de todas las unidades, han entrado y desembarcado en esos dos países. Para proteger estas operaciones han enviado a la costa minada barcos busca minas.—Efe.

Se confirma la ocupación de Narvik

Oslo.—Los barcos de guerra alemanes que entraron anoche en

Oslofjord, encontraron fuerte resistencia hecha desde el fuerte que la protegía.

Antes de continuar su camino, han intentado un desembarco de una veintena de hombres. A un cañonazo hecho desde la costa noruega, los alemanes no respondieron. Fuerzas alemanas han ocupado Narvik.—Efe.

Movilización general noruega

Oslo.—(Urgentísimo): El ministro de Negocios ha manifestado que anoche fué decretada la movilización general.—Efe.

Invitación a la defensa pasiva

Oslo.—A pesar de los raids aéreos sobre esta capital, la radio continúa funcionando, invitando a la evacuación y a mantener una defensa pasiva.—Efe.

El Gobierno noruego no se somete a las exigencias alemanas

Oslo.—Antes de salir para Hamar, el ministro de Negocios manifestó que esta madrugada recibió el Embajador alemán en Oslo, quien por escrito y verbalmente invitó al Gobierno de Noruega para que no se opusiera a la ocupación alemana, añadiendo que el mayor interés para Noruega era que se sometiera a la administración alemana.

El Gobierno noruego se mantuvo reunido durante toda la noche, para resolver sobre la invitación hecha por Alemania. Finalizada la reunión se hizo saber que Noruega no podía someterse a las exigencias alemanas, porque atentaban a la soberanía de la nación. El Gobierno ha lanzado una proclama para que se esté atento a la radio en cuantas instrucciones decreten sobre la movilización.—Efe.

Otro puerto noruego ocupado

Estocolmo.—Las fuerzas alemanas han ocupado el puerto de Stevanger.—Efe.

Visita a Halifax

Londres.—El ministro de Noruega en esta capital ha visitado esta mañana a Halifax.—Efe.

Los puertos suecos minados

Londres.—El servicio de radio alemana de navegación anuncia que los principales puertos suecos han sido minados esta madrugada.—Efe.

El saberse la noticia en París

París.—Al conocerse los acontecimientos desarrollados esta madrugada, se ha reunido el Gabinete de Guerra a las nueve y media, y a las diez, el Consejo de ministros.—Efe.

Comunicado de guerra francés

París.—Durante la noche actividad de la artillería en el sector del Mosela.—Efe.

Comunicado especial alemán.—Dinamarca invadida

Berlín.—El Alto mando del Ejército alemán ha facilitado el siguiente comunicado especial:

«El martes por la mañana, tropas alemanas motorizadas y fuerzas blindadas han atravesado la frontera danesa-germana cerca de Flensburg y Tønder, avanzando hacia el Norte. Los alemanes, al amanecer, han desembarcado en el pequeño Bell, tomando posesión del puente de Bell

y han desembarcado tropas en Korsøer y Nyborg, continuando el avance hacia el Norte. Han ocupado el puente de Berdingborg, en el puerto al Sur de la Isla Seeland.

Al amanecer, tropas alemanas han desembarcado en Copenhague. La ciudadela y la estación de radio han sido ocupadas. Después de las ocho de la mañana la capital de Dinamarca se encuentra en manos alemanas.—Efe.

Movilización general sueca

Nueva York.—La radio sueca comunica que se ha dado la orden en Suecia de movilización general.—Efe.

Han comenzado las hostilidades

Londres.—Según noticias de los círculos noruegos en Londres, han comenzado las hostilidades entre Alemania y Noruega.—Efe.

Oslo será evacuado

Oslo.—Se anuncia que la evacuación de esta capital se efectuará entre hoy y mañana. También se procede a la evacuación de Cristianstad. A todas horas salen trenes repletos de viajeros camino de interior.—Efe.

Dice la Prensa alemana

Berlín.—La Prensa de la mañana, bajo títulos como este «Impresionante indignación en toda Escandinavia», pone de relieve la indignación en todos estos países por la acción de guerra hecha en sus aguas territoriales por Inglaterra. Los periódicos ponen también de relieve las tentativas de sabotaje inglés en el Danubio.—Efe.

El Gobierno danés no ha opuesto resistencia

Nueva York.—La radio da la noticia de la ocupación de Dinamarca. Según informes radiodifundidos, la invasión se ha efectuado sin incidentes a causa de que el Gobierno danés no se ha opuesto al ultimatum alemán que exigía todo el territorio de Dinamarca.

La radio da la noticia, procedente de Berlín, de que la ocupación de Dinamarca y Noruega, significa una protección contra el bloqueo de los aliados.—Efe.

Reunión de políticos y militares franceses

París.—A las siete de la mañana, Reynaud, que había ordenado que durante la noche le tuvieran al tanto de cuanto pudiera ocurrir, se ha reunido en la presidencia del Gobierno con los tres ministros de la defensa nacional, Daladier, Campinchi y Laurent y los tres altos jefes militares Gamelin, Vilméin y el almirante Darlant, juntamente con el secretario del gabinete de Guerra. Después de la conferencia, el comité de guerra se ha trasladado al Elíseo para conferenciar bajo la presidencia de Lebrun.—Efe.

Los aliados ayudarán a Noruega

Londres.—(Urgente). Los Gobiernos de Francia e Inglaterra han comunicado al de Noruega la decisión de prestarle inmediata ayuda.—Efe.

El ministro de Noruega en Londres

Londres.—A las diez y media, el ministro

de Noruega se dirigió a la presidencia del Gobierno, donde se dará cuenta del Informe oficial del Gobierno de Oslo y las medidas que se adopten a consecuencia de la agresión alemana.

El Gobierno británico estudia la situación creada por esta agresión.

A la salida del Consejo, Churchill regresó al Almirantazgo. El general Ironside y el jefe del Estado Mayor, también abandonaron el focal, dirigiéndose a otro punto.

En los centros suecos de Londres informan que Alemania han minado las aguas territoriales suecas.—Efe.

Dice «La Correspondencia Diplomática» alemana

Berlín.—«La Correspondencia Política y Diplomática» alemana, dice que la necesidad urgente de ganar la guerra, dió lugar a la violación por parte de Inglaterra de la neutralidad noruega. Todo estaba preparado para esta violación, aunque en Escandinavia no se creyese. Ayer mismo un diario noruego decía que la extensión de la guerra al Norte era una pura fantasía, y el propio ministro de Negocios no veía ninguna razón de alarma. El Parlamento estaba igualmente confundido. Hoy, aunque tarde, Noruega se ha dado cuenta de la realidad.—Efe.

Por la ocupación de Dinamarca

Toronto.—El cónsul danés en Toronto, al tener noticia de la ocupación de su país, ha manifestado que precisamente este mes, Escandinavia había firmado su neutralidad.—Efe.

Dinamarca en manos de los alemanes

Malmo.—Dinamarca entera se encuentra en manos de los alemanes. Todas las ciudades y centros militares, están ocupados por los invasores.—Efe.

Movilización del Ejército sueco

Londres.—La Delegación de Suecia en esta capital, notifica que el Ejército, la aviación y la marina suecas han sido movilizados.—Efe.

Alemania defenderá la seguridad de Dinamarca

Copenhague.—El ministro alemán en Dinamarca se ha entrevistado esta mañana con las autoridades danesas para explicarle la actitud del Gobierno del Reich, respecto a los proyectos anglo-franceses de extender la guerra y para asegurarle que Alemania se encarga de la defensa y neutralidad de Dinamarca.—Efe.

Chamberlain hablará esta tarde

Londres.—(Urgente). Chamberlain hará esta tarde en la Cámara de los Comunes una declaración sobre la situación internacional en el momento actual.—Efe.

Fallece el cardenal Verdier

París.—Ha fallecido el Arzobispo de París, cardenal Verdier.—Efe.

Una batalla naval

París.—(Urgente). Las flotas alemanas y aliadas combaten actualmente en varios puntos de la costa occidental noruega. Estas operaciones se realizan en medio de una verdadera tempestad, pues el mar está agitado.—Efe.

Comunicado alemán a los gobiernos de Noruega y Dinamarca

Berlín.—El Gobierno alemán ha enviado a los Gobiernos de Noruega y Dinamarca un comunicado en el que dice que a pesar de los esfuerzos del Gobierno alemán para vivir en paz con los Gobiernos francés e inglés, estos declararon la guerra a Alemania, preparada desde hacía mucho tiempo contra la soberanía del Reich y contra la existencia del pueblo alemán, así como también contra el mundo neutral, despreciando las normas más primitivas del derecho de gentes al establecer el bloqueo de hambre contra ancianos, mujeres y niños y contra los Estados neutrales, por las medidas de bloqueo.

Alemania se ha visto obligada a contrarrestar esos propósitos por sus procedimientos defensivos. Alemania ha tratado de evitar la guerra marítima en las zonas situadas entre Alemania y sus enemigos.

Por el contrario, Inglaterra en su deseo de extender su poderío, no vaciló en emprender acciones tales en el mar del Norte, tanto como en el aire en los territorios de Dinamarca y de Noruega, violando de esta manera el derecho de gentes. Alemania, que tenía previstos estos acontecimientos desde el comienzo de la guerra, ha logrado impedir por medio de su política económica interior y exterior, el bloqueo del hambre, realizado por los ingleses, pero los deseos y objetivos de las potencias occidentales no fueron logrados debido al rápido restablecimiento de la paz en Escandinavia.

El Gobierno del Reich posee documentos que prueban las intenciones de los aliados de actuar en los territorios de los países escandinavos contra la voluntad de estos.

Francia e Inglaterra persiguen en Escandinavia diversos fines. Entre ellos cortar la importación alemana de minerales del Norte, con la ocupación de Narvik y haciendo un desembarco en estos países para un nuevo frente y atacar a Alemania por el Septentrión.

Por otra parte los países escandinavos no solo se han resistido a las presiones de las potencias occidentales, sino que no toleran que esos países se inmiscuyan en sus derechos soberanos.

Alemania no puede tojerar con los brazos cruzados como se realizan los proyectos del enemigo. Por esta razón, el Gobierno del Reich ha comenzado una serie de operaciones militares que lleven a a la ocupación de determinados puntos estratégicos del territorio noruego. Las operaciones militares alemanas no tienen más que un solo fin: asegurar a Escandinavia contra la ocupación de bases noruegas por las fuerzas aliadas.

El Gobierno alemán espera que el noruego y el pueblo comprendan el alcance de estas medidas y que no se opondrán a ellas. Alemania no tiene intención de atentar contra la integridad y la libertad de Noruega.—Efe.

Aviso a la población noruega

Oslo.—La radio recomienda a la población que se atenga a las instrucciones acerca de la evacuación y protección durante las señales de alarma. Todas las luces serán apagadas a la caída de la tarde. La población civil tendrá reservas de agua y durante la noche una persona en cada casa vigilará para observar las señales de alarma y atender las consignas de las autoridades.—Efe.

Entrevistas en Londres

Londres.—Chamberlain ha recibido esta mañana a Halifax y a los minis-

tros del Aire y de la Guerra, así como a Edem y al secretario del Consejo de la Defensa Imperial. Por su parte Halifax ha recibido al ministro de Negocios noruego con el que conversó durante tres cuartos de hora.—Efe.

Colocación de minas alemanas

Berlín.—Los alemanes han colocado la noche pasada minas delante de los principales puertos de la costa occidental noruega. En la costa Oeste, han establecido puestos de observación con órdenes que deberán ser cumplidas por los vapores que quieran entrar en los puertos.—Efe.

Unidades de guerra inglesas alcanzadas por las bombas alemanas

Berlín.—Comunica el alto mando que aviones de combate Heinkel, atacaron fructuosamente en la tarde del lunes a las fuerzas navales inglesas destacadas en Scapa Flow. Dos grandes unidades de guerra, entre ellas un barco de batalla, sufrieron graves daños. Otras tres unidades fueron alcanzadas por las bombas que explotaron en sus proximidades. También se efectuaron durante el día numerosos vuelos de reconocimiento sobre el Mar del Norte hasta el grado 65 de latitud Norte y por el Noroeste de Francia. Un caza y un hidroavión británicos, fueron derribados. Faltan dos aviones alemanes.—Efe.

Reina la calma en Dinamarca

Berlín.—Se anuncia de Copenhague que reina la calma en el país. La radio funciona normalmente y la Prensa se ha publicado como de ordinario. La ocupación de Jutlandia se desarrolla normalmente. Los alemanes avanzan hacia Aborgil.—Efe.

Roosevelt al tanto

Nueva York.—Desde las tres de la madrugada, Roosevelt se encuentra en comunicación telefónica con Washington. El Presidente ha abandonado hoy Hyde Park.—Efe.

El Gobierno sueco estudia la situación

Estocolmo.—El Gobierno sueco se ha reunido esta mañana para estudiar la situación y decidir la actitud de Suecia. No se han tomado medidas de carácter militar.—Efe.

Suspensión del correo en diversos países

Londres.—Se ha ordenado la suspensión temporal del servicio de correos entre Inglaterra y Dinamarca, Noruega, Finlandia, Suecia, Letonia, Estonia, Lituania y Groenlandia. Las comunicaciones telefónicas y telegráficas están también interrumpidas.—Efe.

Navíos alemanes hacia Oslo

Oslo.—Barcos alemanes han librado combate contra el fuerte de Oskarsborg. Un navío tuvo que detenerse y los demás continúan hacia Oslo. La ciudad de Christiansand está siendo evacuada.—Efe.

La ocupación de Dinamarca

Estocolmo.—Fuerzas destacamentos alemanes han atravesado la frontera danesa y se dirigen hacia el Norte. Se sabe de Oslo que las tropas noruegas y las baterías de costa ofrecen fuerte resistencia.—Efe

Manifiesto militar al Ejército y pueblo de Noruega

Berlín.—El general Von Falkenhorst comandante de las fuerzas alemanas ha dirigido un manifiesto al Ejército y población de Noruega en el que hace relación de los proyectos comunes anglo-franceses contra Noruega y Dinamarca y dice que Alemania está decidida a prevenirse contra las agresiones inglesas y encargarse de proteger la neutralidad de Noruega y Dinamarca, asegurando su defensa durante el tiempo de la guerra.

Las fuerzas alemanas han tomado posesión esta mañana de importantes bases para evitar que Escandinavia se convierta en el teatro de extensión de la guerra inglesa.

En relación con esto se están celebrando negociaciones entre el Gobierno del Reich y el de Noruega. Hasta el final de estas negociaciones esperamos que la inteligencia del ejército, la razón y la buena voluntad de la población, evitarán toda resistencia activa o pasiva, que sería inútil completamente y destruida por todos los medios.

Desde este momento es el ejército alemán el que se encarga de la seguridad del país contra los ataques ingleses.

El comandante Von Kaupisch, dirigió un llamamiento análogo al ejército y pueblo de Dinamarca.—Efe.

El Ejército alemán y danés en mutuo contacto

Berlín.—Continúa la marcha progresiva de las tropas alemanas hacia el norte de Jutlandia.

El Gobierno danés ha ordenado a las tropas danesas que no ofrezcan resistencia. Los mandos alemán y danés están en contacto mutuo.

La ocupación de importantes puntos militares de apoyo en toda Noruega continúa rápidamente. La débil resistencia local que ofrecían las tropas noruegas, ha cesado. Las tropas aéreas alemanas han aterrizado en el aeropuerto de Jutlandia y al Sur de Noruega.—Efe.

El Duce conferencia

Roma.—El Duce ha recibido esta mañana el Embajador alemán Von Mackensen y después Mussolini conversó con Ciano.—Efe.

A Londres

París.—Se anuncia la salida para Londres de Reynaud y Daladier. La sesión secreta del Senado ha sido aplazada. Efe.

La aviación alemana protege las operaciones

Berlín.—Importantes contingentes alemanes de aviación participan en las acciones de guerra para proteger la neutralidad del Norte europeo. Intervienen aviones de todos los tipos, incluso los más modernos, efectuándose vuelos de reconocimiento sobre todo el mar del Norte y la costa occidental de Noruega.

La aviación de caza patrulla ante la costa occidental de Dinamarca y sobre la bahía alemana.—Efe.

Servicios aéreos suspendidos

Londres.—Las autoridades han ordenado la suspensión temporal de los servicios aéreos entre Inglaterra, Holanda, Dinamarca, Bélgica y Suecia.—Efe.

Expedición de tropas inglesas a Noruega

Washington.—(Urgente). Todas las emisoras del Estado de Columbia, dicen que según informes de Nueva York, Inglaterra envía una expedición de tropas a Noruega.—Efe.

El embajador de España en el Brasil

Madrid.—El próximo jueves, saldrá para el Brasil, el nuevo embajador de España en este país don Raimundo Fernández Cuesta.—Logos.

Servicio Nacional del Trigo

A los almacenistas y compradores de cereales y leguminosas.—A los molineros maquileros

Se recuerda la obligación que tienen todos los almacenistas y compradores de presentar mensualmente en la Comarca del S. N. T. un ejemplar del impreso DC-4, detallando en el mismo el movimiento de sus operaciones en cereales y leguminosas invertidas por el S. N. T.

El no cumplimiento de esta instrucción expone a los interesados a sanciones e incautación de los productos por ellos almacenados.

Igualmente se recuerda a los molinos-maquileros que deberán rendir en el impreso mensual Q-21, la relación de trigo y piensos maquilados durante el mes.

Burgos 9 de abril de 1940.—El jefe provincial.

Auxilio Social

Relación de señoritas que en la cuestación de «Auxilio Social» verificada el día 6 de Abril de 1940, obtuvieron mayor recaudación.

- Hucha núm. 40, Adoración Pereda, 90'15 pesetas.
7, Carmen Rojas Moral, 68'25.
20, Angeles Diez Mata, 44'75.
6, María Alvarez Gamundi, 42'40.

Relación de señoritas que en la cuestación de «Auxilio Social» verificada el día 6 de Abril de 1940, obtuvieron menor recaudación.

- Hucha núm. 39, Elena Palacios, 10'95 pesetas.
48, Eufemia Martíni Simón, 12'75.
53, Jesusa Cuevas, 15.

Licores, Aguardientes Vinos Generosos

Aguarón

Se ha trasladado a Almirante Bonifaz, núm. 15. BURGOS

Una opinión del capitán inglés Liddle Hart La utilidad de los barcos porta-aviones

Hasta el momento, el curso de la guerra entre Alemania y las potencias occidentales, ha dado ocasión a la polémica internacional y a consideraciones y sospechas militares. En esta polémica, la voz del capitán inglés Liddle Hart, que hizo hace poco manifestaciones en el «Sunday Express» sobre este tema, es una de las más importantes. Como es sabido, Liddle Hart es uno de los críticos militares ingleses más destacados, que muy pronto se separó del servicio activo para dedicarse en cuerpo y alma a la ciencia militar. En la reorganización del Ejército británico sus sugerencias jugaron un papel muy importante. Liddle Hart se caracteriza por la frialdad de su enjuiciamiento, que nunca se deja influir por la pasión. La mayoría de la opinión pública le conoce por su actividad de publicista como especialista militar del «Times», y, ante todo, por su sensacional libro «The Defence of Britain» (1939).

En su trabajo del «Sunday Express», Liddle Hart previene, ante todo, contra un ataque aéreo a Alemania que, como es sabido, es propugnado actualmente en Inglaterra. El cálculo racional—escribe el autor—es siempre más fuerte al comienzo de la guerra. Al prolongarse ésta, existe el peligro de adoptar resoluciones instintivas. Estando Inglaterra convencida de que un encuentro decisivo por tierra no puede llevarse a cabo, debido a la firmeza de la defensa moderna, se oye clamar crecientemente pidiendo un ataque aéreo. Frente a Alemania, que ha realizado, con la ocupación de Polonia, Inglaterra y Francia, llevándose el sello de la derrota, en tanto Polonia se halla en poder del enemigo. Debido a ello, se desea realizar alguna acción eficaz, deseo que se intensifica por la siempre creciente duda de que sea posible subyugar a Alemania, por un período de tiempo limitado, por medio de la presión económica.

Liddle Hart investiga, a continuación, las consideraciones de táctica militar, que, a pesar de estos apasionados argumentos, hablan en contra de un ataque aéreo a Alemania. El motivo primero y más importante, es la potencia de la aviación alemana en relación con la inglesa. Especialistas bien informados de los países neutrales, calcularon el último otoño que Alemania en este aspecto está muy por encima de ingleses y franceses. Sería una locura creer que esta superioridad pueda ser igualada en poco tiempo.

A todos estos motivos puede añadirse, según Liddle Hart, el argumento más importante que habla en contra de un ataque aéreo inglés; las grandes ventajas estratégicas que posee Alemania por su posición geográfica. Incluyendo la costa del Mar del Norte, Alemania solo tiene que defender una línea fronteriza de 300 millas, mientras que la de Inglaterra es de 900 millas. Los ataques aéreos ingleses contra Alemania han de realizarse desde el mar, a través de un pasillo estrecho de 120 millas comprendido entre Holanda y Dinamarca, encontrando así una defensa muy concentrada. En cambio, los aviones alemanes, pueden atacar a Inglaterra en un espacio de 700 millas entre el Canal y las Islas Shetland. Londres y otros importantes objetivos se hallan mucho más cerca de la costa que los de Alemania. A consecuencia de esto, los bombarderos ingleses han de tener un radio de acción más grande que los alemanes lo cual solo se puede conseguir a costa de su rapidez. Liddle Hart llega a la conclusión de que todo análisis cuidadoso de los fundamentos prácticos obliga a considerar necesario suspender la política desarrollada por el Gobierno respecto a la guerra aérea.

En el «Evening Standard», Liddle Hart se ha ocupado últimamente del problema del bloqueo económico contra Alemania, llegando a la afirmación de que no pueden ponerse en el grandes esperanzas. Las fronteras de Alemania están abiertas para el comercio con los neutrales, con lo cual el arma más afilada con que Gran Bretaña cuenta, el bloqueo, queda mellada. Opina Hart que la eficacia del bloqueo se ha hecho cada vez menor y que pronto desaparecerá completamente las probabilidades de obligar a Alemania a entregarse bajo la presión económica.

Tribunales

SENTENCIA. En la causa procedente del Juzgado de instrucción de esta ciudad, sobre hurto, seguida contra Basilio Fernández Carrillo, se ha dictado sentencia condenándole a la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor, accesorias, costas y que se entregue definitivamente a Esteban Nuguerza la cantidad que le fué sustraída y que recuperada conserve en depósito.

Hallándose vacante la cátedra de este Grupo, se invita por medio del presente anuncio, a todos los industriales y comerciantes de la Plaza que lo deseen, a presentar proposiciones hasta las 10 (diez) horas del día 11 del corriente en la oficina de Mayoría.

El pliego de condiciones que regirá para la adjudicación, estará expuesto en la entrada principal del Cuartel que ocupan estas tropas, siendo de cuenta del adjudicatario el importe de este anuncio. El Capitán Mayor, Sotero Casado.

Bazar LA COCINA. En esta casa encontrará el mejor partido en Lámparas y Material Eléctrico Vicente R. BURGOS Canales.

Hace algunos años, cuando Suecia lanzó al mar su primer crucero porta-aviones, los técnicos sintieron la necesidad de discutir la eficacia de la nueva arma marítima, señalando sus gravísimos inconvenientes al lado de muy escasas ventajas. La novedad fué discutida en Inglaterra principalmente, el nuevo artefacto marítimo presentaba el inconveniente de ofrecer grandísimo blanco y, en cambio, la superficie de la cubierta de los nuevos cruceros apenas si ofrecía sitio para la maniobra de una escuadrilla de aparatos.

Sin embargo, el invento planteaba el problema de la cooperación aeronaval, y una armada poderosa de tipo imperial como la británica tenía que resolver la cuestión que se le presentaba. Así, pues, Inglaterra abordó la resolución del problema, disponiéndose a fabricar barcos del nuevo tipo.

Como dato de curiosidad vamos a describir someramente el primer crucero de este género que hace unos siete años entró en servicio en la marina sueca y que llevó el nombre de «Garland». Se trataba de un barco de 4.600 toneladas, con una velocidad máxima de 27 nudos. Su armamento lo integraban seis cañones de 152 milímetros, cuatro antiaviones de 75, cuatro ametralladoras y seis tubos lanza-torpedos de 553.

Uno de los mayores inconvenientes de estos barcos es el de tener que ser escoltados por una división de buques auxiliares encargados de la defensa de esta gigantesca plataforma flotante. Pero el inconveniente principal que presentan los porta-aviones es el hecho de su gran visibilidad, y, en cambio, su escasa capacidad para mantener en cubierta un número tal de aparatos que resulte suficiente para contrarrestar una masa de aviación superior a la que el porta-aviones puede sostener. El problema, pues, hallaría una solución relativa reduciendo la superficie de la cubierta-campo de aterrizaje, o, si no se reduce, utilizando esa superficie para sostener un número considerable de aparatos. En España habría una solución para esta dificultad. De-

cimos en España, pero habremos de retractarnos, porque ya fuera de aquí se ha extendido bastante el empleo del autogiro. Por consiguiente, una corrección que mejorase el porta-aviones sería convertirlo en porta-autogiros, en estos, el espacio quedaría reducido a un mínimo empleando el avión autogiro, con lo que la masa de máquinas voladoras podría ser aumentada.

No olvidemos que en la mar el único papel decisivo de una flota es el aniquilamiento de la contraria, en el aire ha de suceder algo análogo, salvando muchas y esenciales diferencias. Últimamente ha circulado la noticia de que los Estados Unidos trataban de adquirir la propiedad de algunas islas solitarias del Pacífico para convertirlas en campos de aviación. Y he aquí que estas islas, casi siempre inhabitables, comenzarían a tener desde ahora una aplicación para la guerra. Si la iniciativa ya qui llegase a prosperar, lo sentiríamos principalmente porque los nuevos robinsones ya no iban a encontrar ningún rincón en el mundo para entretener su soledad.

Pues bien, el sistema de defensa aérea que representa el portaaviones sólo alcanzaría plena eficacia, si, disminuyendo éstos la superficie de cubierta, pudieran, el propio tiempo, multiplicarse. Sería como otras tantas islas flotantes en medio del Océano que harían el papel de esos peñascos deshabitados que trata de adquirir el Gobierno de Washington. Desde luego la sustitución de los barcos porta-aviones por autogiros simplificaría de modo visible este problema, quedando sin embargo en pie la necesidad de protección a cargo de las flotas auxiliares.

Mas aunque los portaaviones quedasen sustituidos por los porta-autogiros, aún estaríamos pendientes de otro inconveniente, a saber, que los peñascos anclados en mitad del Océano poco pueden temer a los ataques submarinos. No sería este el caso de los preconizados porta-autogiros que siempre vivirían a expensas de visitadores subacuáticos, los cuales sin previo aviso y en menos que se piensa pueden hacer pedazos el vientre de los barcos flotantes.—AIA.

Grupo de Intendencia número 6.

ANUNCIO

Hallándose vacante la cátedra de este Grupo, se invita por medio del presente anuncio, a todos los industriales y comerciantes de la Plaza que lo deseen, a presentar proposiciones hasta las 10 (diez) horas del día 11 del corriente en la oficina de Mayoría. El pliego de condiciones que regirá para la adjudicación, estará expuesto en la entrada principal del Cuartel que ocupan estas tropas, siendo de cuenta del adjudicatario el importe de este anuncio. El Capitán Mayor, Sotero Casado.

TODA LA CORRESPONDENCIA DE EL Castellano DIRIJASE AL APARTADO NUMERO 95

Se vende

Una máquina expés funcionando, de dos tezas, seminueva, y 11 mesas mármol o se cambian por radio o máquina escribir. Hilario Zorita, Bar. Meigar de Fernamental.

FABRICA DE MUEBLES DE LA VIUDA DE

Claudio Angulo

Se construye toda clase de muebles y se hace toda clase de repintado a parte. Ventas a plazos y al contado Carretera de Madrid 8

¡SEÑORA!

Para el cuidado de su pelo, ondulaciones, tintes inofensivos, manicura, Peinados "ONDUL" CONCHA QUINTANILLA Carnicerías, 3, 1.º

Fernández - Villa Hermanos

BANQUEROS Casa fundada en 1872 BANCA - BOLSA - CAMBIO Compra de oro - Pago de cuentas CAJA DE AHORROS

LA COCINA



Sección de Perfumería Vicente R. Canales

LEA VD. El Castellano

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA Doña Andrea Gallo A. Villalobos Viuda de Vicente que falleció el día 11 de abril de 1939 (Q. E. P. D.) Todas las misas que se celebren de siete a doce en la parroquia de Santiago; de nueve a doce en la capilla del Stmo. Cristo (Catedral); la misa de nueve con Exposición de Su Divina Majestad en la de las Religiosas Esclavas del Sagrado Corazón de esta capital, así como el novenario de misas que dará comienzo el día 11 en la parroquia de Villarmero (Burgos) y la misa solemne que se celebrará en la parroquia de Aguilar de Campóo (Palencia), serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. Sus hijos, hija política, nietos y demás familia Ruegan a sus amistades la asistencia al leguno de dichos sufragios. Burgos 10 de abril de 1940.

Oposiciones a la Guardia Civil

Ampliado el plazo de presentación de instancias hasta el 20 de abril, la ACADEMIA COMERCIAL Sanz Pastor 18, 1.º Burgos recuerda al público que en la misma continúan las clases para dicha preparación a cargo de un Comandante de la Guardia Civil, ex-profesor de los Colegios del Cuerpo, encargándose, además, de la obtención de certificados de penales, etc. OTRAS PREPARACIONES: Contabilidad, Ortografía, Correspondencia, Taquígrafía, Idiomas, Ministerios del Aire y Educación Nacional, Peritaje Mercantil, Auxiliares y empleados de Ayuntamientos y Diputaciones, etc. etc

Caja de Ahorros Municipal de Burgos

Fundada el 11 de junio de 1926, bajo el Patronato del Gobierno y con la garantía del Excmo. Ayuntamiento, e instalada en la planta baja de la Casa Consistorial.

Intereses que abona: En libretas ordinarias. 2 por 100 anual. En imposiciones a plazo 6 meses 2'50 por 100 » En imposiciones a plazo de 1 año 3 por 100 » En cuentas corrientes a la vista. 1 por 100 »

Capital de imponentes En 31 de diciembre de 1938. 33.919.870'33 ptas. En 31 de diciembre de 1939 36.254.645'69 »

El Ejército alemán ocupa la capital de Noruega

(Viene de primera plana)

Alemania desmiente

Berlín.—Se afirma en los círculos políticos bien informados, que carecen de fundamento las noticias según las cuales Alemania se había dirigido al Gobierno sueco. Indicándole que, de oponerse a los propósitos del Reich, el país sería ocupado por la fuerza.—Efe.

No ha salido ninguna expedición inglesa

Londres.—De fuente autorizada se desmiente la noticia de que haya salido ya una expedición inglesa para ayudar a Noruega.—Efe

Comentarios alemanes

Berlín.—Los periódicos de última hora de la tarde comentan la jornada de ayer diciendo que en Londres y París se habrán dado cuenta de que Alemania replica de manera fulminante en cualquier terreno que se le ataque.—Efe.

Proclama al pueblo danés

Copenhague.—El Rey de Dinamarca y el Gobierno, han dirigido la siguiente proclama al pueblo:

«Pueblo danés: Las tropas alemanas han atravesado esta noche la frontera danesa y han desembarcado en distintos puntos de Dinamarca. El Gobierno danés ha acordado, al formular su protesta, continuar la dirección normal del país y anunciar que las tropas alemanas que se encuentran en el país, han entrado en contacto con las fuerzas armadas danesas, y el deber del pueblo es abstenerse de toda resistencia a estas tropas. El Gobierno danés se esforzará por lograr la seguridad del pueblo y el del país danés, frente a las condiciones desgraciadas que crea el estado de guerra.

En consecuencia, invita a la población a observar una actitud tranquila y reflexiva para que el orden reine en el país.

Que todos sean leales hacia sus autoridades.—Efe.

El Consejo de Guerra franco-británico

Londres.—«El Consejo Supremo de Guerra ha celebrado ayer tarde en Londres su sexta reunión.

El Consejo examinó la situación creada por la invasión alemana de Dinamarca y Noruega. Los representantes de las dos potencias aliadas revisaron por completo su posición, y en pleno acuerdo, decidieron adoptar las medidas militares y diplomáticas necesarias para hacer

Reparaciones eléctricas del automóvil e industriales. -- Garantía absoluta.

GARAGE ELECTRICO
34 - SAN PABLO - 34

Elías López Marcos

LA SASTRERIA mejor surtida Grandes novedades
Espolón, núm 8. - Burgos

Una cucharada... de HIPOFOSFITOS SALUD

es una dosis de energía que se asimila el organismo.

Este famoso reconstituyente está aprobado por la Academia de Medicina, y desde hace más de medio siglo, ha vencido siempre con éxito seguro:

**INAPETENCIA
RAQUITISMO
NEURASTENIA
ANEMIA**

Venta en Farmacias al precio de pesetas 5'05 (Timbre incluido)

Puede tomarse en todo tiempo.

Junta de Clasificación y Revisión

Reclutamiento, y Reemplazo del Ejército

Circular: La revisión de los expedientes de los mozos alistados en los reemplazos de 1936 a 1941, a que hacen referencia los artículos 5.º y 12.º de la Orden Circular de 20 de Diciembre último del Ministerio del Ejército, publicada en el Boletín Oficial de la provincia número 303 del día 23 de dicho mes, relativa a la clasificación militar de los individuos declarados «Inútiles Temporales», y «Servicios Auxiliares», y de los que disfrutan prórroga de primera clase, pertenecientes al 4.º trimestre del reemplazo de 1938 y a los de 1939, 1940 y 1941, que actualmente se hallan en filas, ha acordado esta Junta se verifique en el edificio que ocupa la misma (General Santocildes) en el orden y días señalados a continuación, empezando las operaciones a las nueve y media horas de la mañana.

Día 15 de Mayo.—Los siguientes pueblos del partido de Seda no: Alfoz de Bricia, Alfoz de Santa Gadea, Arja, Cernégula, Escalada, Gredilla de Sedano, Torres de Arriba, Masa, Moradillo de Sedano, Nidáguila y Orbaneja del Castillo.

Día 17 de mayo.—Los restantes Ayuntamientos del partido de Sedano.

Día 18 de Mayo.—Los siguientes Ayuntamientos del partido de Briviesca: Abajas, Aguas Cándidas, Aguilar de Bureba, Bañuelos de Bureba, Barcina de los Montes, Barrios de Bureba (Los), Bentrélea, Berzosa de Bureba, Briviesca Busto de Bureba, Gamero, Canlabrana, Carcedo de Bureba, Cascajares de Bureba, Castil de Lanés y Castil de Peones.

Día 12 de Mayo.—Los siguientes Ayuntamientos del mismo partido: Cillaperrieta, Cornudilla, Cubo de Bureba, Frijas, Fuentebureba, Galbarros, Grisalena, Hermosilla Lenés, Monasterio de Rodilla, Navas de Bureba, Oña, Padrones de Bureba, Pario de Bureba (La), Pineda de Bureba, Pierinjas, Poza de la Sal y Prádanos de Bureba.

Día 22 de Mayo.—Los restantes Ayuntamientos del partido de Briviesca.

Día 24 de mayo.—Los siguientes Ayuntamientos del partido de Villadiego: Acedillo, Amaya, Arenillas de Rio Pisuerga, Barrio de San Felices, Barrios de Villadiego (Los), Basconillos del Tozo, Cañizar de Amaya, Castrillo de Rio Pisuerga, Coculana, Cuevas de Amaya, Guadilla de Villamar, Humada, Montorio, Olmos de la Piedad, Rebollo de la Torre, Rezmundo, Salazar de Amaya, Sandoval de la Reina, San Quirce de Rio Pisuerga, Santa María Ananuez, Sordillos, Sotovelianos, y Sotresgudo.

Día 25 de mayo.—Los restantes Ayuntamientos de este partido.

Día 28 de mayo.—Los siguientes Ayuntamientos del partido de Belorado: Alcocero, Arroya de Oca, Bascuñana, Belorado, Carrías, Castil de Carrías, Castillejedo, Cerezo de Rio Tiron, Cerratal de Juarros, Espinosa del Camino, Eterna, Fresneda de la Sierra, Fresneda, Fresno de Rio Tiron, Gargachón e Ibrillos.

Día 29 de mayo.—Los restantes pueblos de este partido.

Día 31 de mayo.—Los siguientes Ayuntamientos del partido de Aranda de Duero: Aguilera (La), Aranda de Duero, Arandilla, Baños de Valdearados, Brazacorta, Cáceres de la Vega y Corona del Conde.

Día 1.º de junio.—Los siguientes Ayuntamientos del mismo partido: Fresnillo de los Duques, Fuentelapiedra, Fuentenabro, Fuentespina, Gumiel de Izán, Gumiel del

Mercedo, Hontoria de Valdearados, Milagros, Oquillas, Pardilla, Peñalba de Castro, Peñaranda de Duero y Quemada.

Día 4 de junio.—Los restantes Ayuntamientos de este partido.

Día 5 de junio.—Los siguientes Ayuntamientos del partido de Roa de Duero: Adrada de Haza, Anguix, Berlangas de Roa, Boada de Roa, Cueva de Roa, Fuentecón, Fuentemolinos, Fuenteliso, Guzmán, Haza, Hontangas, Horra (La) Hoyales de Roa, Mambriellas de Castrejon y Moradillo de Roa.

Día 7 de junio.—Los restantes Ayuntamientos de este partido.

Día 8 de junio.—Los siguientes Ayuntamientos del partido de Burgos: Agés, Albillos, Arcos, Arlanzón, Arroyal, Atapuerca, Ausines (Los), Avelanos del Páramo, Barrios de Colina, Buniel, Cabia, Carcedo de Burgos, Cardenadijo, Cardenajimeno, Cardenado de Rio Pico, Castrillo del Val, Cayuela, Celada del Camino, Celadas (Las), Celadilla Sotobrún, Cubillo del Campo, Cuevas de Juarros, Estépar, Frandovínez y Fresno de Rodilla.

Día 11 de junio.—Los siguientes Ayuntamientos del mismo partido: Galarde, Gamonal de Rio Pico, Gredilla la Polera, Hontomin, Hontoria de la Cantera, Hormaza, Hornos (Las), Hornillos del Camino, Huérmeces, Hurones, Ideas de Juarros, Isar, Lodoso, Mansilla de Burgos, Marmellar de Abajo, Marbellar de Arriba, Mazuelo de Muñoz, Medinilla, Modibar de la Emparedada, Molina de Ubierna (La), Nuez de Abajo (La), Orbaneja de Rio Pico, Palacios de Benaber, Páramo del Arroyo, Pedrosa de Rio Ubel, Pineda de la Sierra, Quintanaduñas y Quintanarroyo.

Día 12 de junio.—Los siguientes Ayuntamientos del mismo partido: Palazuelos de la Sierra, Quintanapalla, Quintanaruz, Quintanilla Pedro Abarca, Quintanillas (Las), Quintanilla Somuño, Quintanilla Vivar, Rabé de las Calzadas, Rebolledas (Las) Remunio, Revilla del Campo, Revillarruz, Riocerezo, Rioseras, Robredo Temiño, Ros, Rubena, Saldaña de Burgos, Salguero de Juarros, San Adrián de Juarros, San Mamed de Burgos, San Pedro Samuel, Santa Cruz de Juarros, Santa María Tajadura, Santibáñez Zarzaga, Santovenia de Oca, Saracín, Solopalacios y Soltrajeo.

Día 14 de junio.—Los restantes Ayuntamientos del mismo partido excepto Burgos (capital).

Día 15 de junio.—Los siguientes Ayuntamientos del partido de Castrojeriz: Arenillas de Rio Pisuerga, Balbases (Los) Barrio de Muñoz, Belhimbre, Cañizar de los Años, Castellanos de Castro, Castrillo de Murcia, Castrillo Matajudíos, Castrojeriz, Citorres del Páramo, Grijalba, Hinesrosa, Hontanas, Iglesias, Itero del Castillo, Manciles, Melgar de Fernamental, Olmillos de Sasamón, Padilla de Abajo, y Padilla de Arriba.

Día 18 de junio.—Los restantes Ayuntamientos del mismo partido.

Día 19 de junio.—Los siguientes Ayuntamientos del partido de Miranda de Ebro: Altabe, Ameyugo, Ayuelas, Bozón, Bujedo, Condado de Treviño, Encio, Miraveche, Orón y Pancorbo.

Día 21 de junio.—Los restantes Ayuntamientos de este partido.

(Continuará).

El Balneario de Montejo de Cebas (Burgos)

se vende con un sello en el Ebro. Informes: al dueño, en el mismo.

HERNIADOS

Ni ofrecemos imposibles, ni pretendemos curar lo incurable. Nuestros aparatos, modelo de técnica, construídos exclusivamente para cada caso, son la única esperanza y garantía del herniado. Con el nuevo método alemán IOHA, ligero, sumamente adaptable, suave, cómodo y de fleje absoluta, garantizamos la conciliación y reducción de la hernia, por voluminosa, antigua o rebelde que sea.

MUTILADOS

Brazos y piernas artificiales articulados, últimos modelos importados de Alemania, unos y otros construídos en nuestras talleres, aparatos correctores, corsés, fajas para estómago y vientre caído, vendas y medias para varices. Para encargos y detalles, visite usted a nuestro delegado especialista en BURGOS.—Martes 9 abril, HOTEL NORTB - LONDRES. LERMA.—Miércoles 10 abril, HOTEL MADRID.

Horas de visita: de nueve a una de la mañana.

INDUSTRIA ORTOPEDICA HISPANO-ALEMANA

Director-Constructor alemán de Munich, D. Juan Hollederer, Calle Pignatelli, -3. - Teléfono 37-95. Apartado 157 - Zaragoza.

El sorteo Pro-Ciegos

En el sorteo de los cupones Pro-Ciegos, verificado anoche día 9, resultó premiado el número 906. Adquiriendo el cupón Pro-Ciegos se contribuye a una obra patriótica.

Confederación de Mujeres Católicas

PARROQUIA DE SAN COSME
Círculo de Estudios el miércoles 10, a las siete y media de la tarde, en el domicilio social.

Noticias varias

Anoche, a las ocho y media, fué atropellado en la Plaza de Prim, por un automóvil conducido por Faustino Carmona, el vecino de esta ciudad Leandro Cebas Sanz, domiciliado en la calle de San Juan 46, resultando con una herida contusa en la región parietal izquierda, otra en la oreja izquierda y conmoción cerebral.

En la Casa de Socorro, donde se prestó asistencia, se calificó su estado de pronóstico reservado, pasando a su domicilio.

CONVOCATORIA

Las señoras y señoritas Esclavas de María Inmaculada, tendrán su ropero el jueves 11 a las cinco de la tarde.

Se ruegan no falten.

Columna Religiosa

SANTORAL DEL DIA

Día 11. Jueves. San León I, Papa, Confesor y Doctor. Rito doble menor; color blanco. Misa de este Santo; oración 2.ª de San José. Gloria y Credo. Prefacio de San José.

JUEVES EUCARISTICOS.—Por la mañana, a las ocho, comunión en las parroquias de San Esteban, San Nicolás, San Gil, San Cosme, San Lorenzo, Santa Agueda, San Pedro de la Fuente, Casa de Venerables y Parroquia de Santiago (Catedral) y San Lesmes.

Hora Santa en la Parroquia de San Cosme a las seis de la tarde.

SAN LORENZO.—Septenario al Glorioso Patriarca San José. Comenzará el día 8 el devoto septenario, que los esclavos de San José dedican al Santo Patriarca.

Por la mañana a las nueve, misa cantada en el altar del Santo, y por la tarde a las ocho, el ejercicio de la septena, con cánticos y adoración de la reliquia.

El domingo 14, último día del septenario, sermón que predicará don Onofre Sáiz Calzada, coadjutor de la parroquia.

Anisados y Licores
AGUARDIENTES - VERMOUTHS
VINOS RANCIOS Y GENEROSOS
VINAGRES Puros
VINOS FINOS DE MESA
V. DEL BARRIO
Albóndiga Municipal y Santander, 25-Burgos

ANUNCIOS ECONOMICOS

Compras y Ventas

Se venden dos máquinas de coser «Singer» industrial y familiar respectivamente, Santocildes 4, 2.º.

Compra venta de muebles usados y botellas. Llana de Afuera 7.

Ford 8 H. P., se vende, estado nuevo. Informes, Paseo de los Vadillos, 89, carrocerías.

Atención Labradores! Se acaban de recibir del Extranjero semillas alfalfa, remolacha forrajera y hortalizas. Venta en Droguería Pérez Rueda, Calle Santander (Casa del Corcón).

Pintores, carreteros; Blanco España superior y pinturas todas clases, precios económicos, Droguería Pérez Rueda, Calle Santander, (Casa del Corcón).

Se venden mesas, centro, mármol y camilla, de cuatro a siete, Corral Infantes, cochera grande.

Se venden ventanas con cristales; algunas maderas, de cuatro a siete, Corral Infantes, cochera grande.

Se venden sotas, botellas, cubetas y baul grande, de cuatro a siete, Corral Infantes, cochera grande.

Se vende cama de matrimonio. Darán razón Condado 4, 6.º, izquierda.

Se vende coche «Hudson» 8 cilindros, 7 plazas inmejorable estado. Carretera Madrid 88 y 85, Garage.

Máquina de escribir «Underwood», en buen estado de uso, se vende. Informes en esta Administración, Horas, de 11 a 1 y de 5 a 7.

Varios
Carbón Mineral y Vegetal, Leña, Astillas, Serrín, Casa Miguel. Nuño Rueda 10, Teléfono 22-44.

Altamira, sastra en niños de ambos sexos. Puebla, 2, duplicado, 8.º; Burgos.

Aprendiendo y hospedajes
Aprendiendo local para cerrar coches y camiones. Carretera Madrid 88 y 85, Garage.

Se necesita piso o dos habitaciones sin amueblar, con derecho a cocina. Informes: Sastrea Barrio, Espolón 90, 9.º.

Sección de Estadística

REGISTRO CIVIL

Nacimientos.—Basilio Epifanio Sierra Cañellar, Francisco Javier Muriel Perdiguero, Angel Rey Calleja, Angeles Páramo Revilla, Pablo Blanco Arin y María Soledad Mendoza Martínez.

Matrimonios.—Don Andrés Hernandez Lozano, con doña Felicitas Pérez Nieto, a las diez en San Lesmes.
Don Teófilo Pérez Pérez, con doña Victoria Hernandez Lozano, a las diez en San Lesmes.

Don Julián Angulo Pozo, con doña Juana Ramos Angulo, a las diez en San Gil.

Defunciones.—José Vicario Blanco, de Mecerreyes, Hospital Militar.
Elena García Ruiz, de Burgos, 1 mes, Fernán González 31.

Vicente Fernández Pérez, de Burgos, 66 años, San Esteban 7.
Vicente Orive Ruiz, de Altabe, 25 años, Hospital Provincial.

Nicolás Barbadoillo Hortigüela, de Covarrubias, 46 años, Hospital Provincial.
María Celada Martínez, de Burgos, 4 meses, Casa Caridad.

Damián González Oca, de Villafraanca Montes de Oca, 3 meses, Casa Caridad.
Santos Pascual Barbero, de Rábanos, 5 meses, Casa Caridad.

Felisa Hernandez Martínez, de Lizquiza, 48 años, Hospital Provincial.

Se arriendan

en Robredo Temiño (Burgos) 70 fanegas de tierra en venta o a medias, facilitando maquinaria, aperos de labor, casa de vivienda y pajares. Para tratar, con su dueño Manuel Gallo, vecino de dicho pueblo.



Cuide usted su estómago
porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO
del Dr. Vicente
VENTA EN FARMACIAS

Se arriendan dos habitaciones con derecho a cocinas y cuarto de baño, sitio céntrico.

Informes esta Administración.

Ofertas y colocaciones

«El art. 9.º del Decreto de 10 de Mayo de 1939, ordenando que las empresas y patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que soliciten.

Los patronos que figuran en esta sección, antes de insertar el anuncio acudirán a dicha Oficina, dando no existe los insertos disponibles del oficio que interesen.

Los anunciantes se han insertado previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1939, el que asimismo determina que el cumplimiento de tales obligaciones se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.

Amo de orla. Se ofrece, 28 años, leche de cuatro días para criar en su casa.
Aurelia Martínez, Rabé de las Calzadas.

Pérdidas y extravíos
Pérdida pendiente oro. Se gratificará por ser recuerdo familia, entregándole Fernán González, 28, izquierda.